

En toda España. . . 1.50 ptas al mes
Sólo en Mahón. . . 20.00 al año
Número suelto. 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
dancia, 16, t. teléfonos 20 y 34.

Año XXVI.

Mahón, jueves 11 de julio 1918

Núm. 13 576.

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El Cine más barato El que exhibe mejor es cines
Hoy jueves DI. D. MODA, a las nueve y media noche.
GRANDIOSA SESION V. RDADERO EXITO
Debut del renombrado duetto

LOS CRITELLY

con un extenso repertorio de nuevos couplets a transformación.
FASTUOSO VESTUARIO... EPLÉNDIDAS DECORACIONES...
Extremo de un interesante programa de hermandades pélficas entre las que figura la in-
teresantísima en tres partes EL HIJO y otras de éxito seguro.

La libertad de las izquierdas

Conforme a programa

Se ha aprobado anoche en el Congreso el proyecto de defensa de la neutralidad española. Lo han combatido sañudamente, intolerantemente, los elementos más avanzados de la Cámara, aquellos que por su significación filosófica debían ser los más decididos defensores de esa neutralidad. Paradojas de nuestra política.

raron la labor de las izquierdas parlamentarias lapidando en las calles a la fuerza pública, para preguntarle en qué afecto o qué interés, en qué manifestación de su pensamiento o en qué obra de sus manos les molestaba o les dañaba esta ley. Y razonadamente no habrá uno solo que pueda contestar.

No sucede más sino que de esto, como de tantas otras cosas, se ha querido hacer pretexto de maniobra política, y que arrastrados por el impulso, unos no han advertido el peligro a que podía llevarnos el motivo, y otros, si lo han visto, les tiene sin cuidado, porque a lo que van es precisamente a eso.

En ese caso están las izquierdas, que desde el primer momento, convencidas de su sinrazón, apelan al escándalo y a la violencia, y en último término a la retirada, suponiendo que ella había de ser una postura gallarda, cuando en realidad es la demostración de su infundada parlamentaria.

Tres meses de Parlamento. Salvo los gritos y las violencias de lenguaje, es la obra parlamentaria. Va a discutirse ahora el proyecto de empleados, están pendientes leyes de carácter fiscal, se conocen las líneas generales de una obra que supone la transformación económica del país. Es el momento elegido por las izquierdas para ausentarse. Lo dijo anoche el señor Alba, cuando su voz, con la de los demás ministros, se elevaba, produciéndose como corresponde a hombres de honor y a españoles.

«Os vais — decía — precisamente cuando alborea el análisis de las cuestiones económicas. ¿Y por qué os vais? Porque constantemente estáis ausentes de toda labor beneficiosa.»

Se fueron porque estas manifestaciones del ministro de Instrucción Pública como antes las repetidamente conciliadoras del jefe del Gobierno, como las energías del señor Dato, igual que los levantados conceptos del señor Cambó y de los restantes ministros, habianles convencido de que la maniobra no podía prosperar, y faltos de razones, ciegos, recurrieron al teatral artificio de la retirada.

Si llegó a decir el señor Prieto para explicar o justificarla, que las ideas de los socialistas siempre habían sido las de los republicanos! Y a su lado, quien explica una cátedra universitaria asintió.

No hay en lo de anoche nada, absolutamente nada que responda a ideales, ni a convicciones políticas. Todo lo que anoche medió es lo preparado por las izquierdas desde que se presentó el proyecto.

El pretexto para una campaña de perturbación, si es que el país no sabe lo bastante para juzgar de su finalidad y de su valor.

V para los que a la zaga de las izquierdas revolucionarias han hecho lo que hemos visto debiera ser provechosa la lección.

No lo será, sin embargo. El amor propio y el desprecio seguirán informan-

do sus actos, sin advertir que anoche el patriotismo de nueve españoles, refrendando el compromiso de una noche histórica, la del 21 de Marzo, señala nuevos caminos a los procedimientos de la política española. Y quien no quiera aprenderlo, peor para él. (De «La Acción».)

Páginas de la campaña

Noticias diversas

El bombardeo de París por los cañones de largo alcance continúa desarrollando su trágica acción, produciendo cada vez pérdidas más sensibles y daños de más consideración; la prensa francesa ha tomado la norma de ocultar este diario bombardeo, más a pesar de sus negaciones se sabe que desde fines de mayo vienen siendo tan terribles estos efectos del continuado cañoneo, que todos los habitantes de París, que tienen medios propios de vida, se han apresurado a evacuar la gran urbe.

Según un diario germano la población pobre que se ha quedado en la capital está furiosa contra su propio Gobierno y contra los ingleses y se ha prohibido a los neutrales el ir a París para que no puedan revelar los efectos del bombardeo.

Entretanto las tropas de Foch realizan a diario al sur del Aisne pequeños empujones de carácter meramente local, cuya finalidad principal es precaverse desfiladamente contra un posible ataque de flanco de los alemanes por ambas cristas del río, al reanudarse otra vez la briosa ofensiva que sufre ahora tan larga interrupción.

Con el mismo fin han detenido las columnas francesas al Norte del río en cuestión las luchas presionantes que han tenido en esta nueva zona por centro de ataque el norte de Moulin-sous-Touvent.

También repiten a diario las huestes aliadas sus tenaces empresas, asimismo de carácter local, contra el saliente germano de Chateau-Thierry.

Los ingleses siguen tanteando las líneas adversarias en la región de Flandes y al sur de Arras; pero los franceses y americanos fueron poco afortunados en sus empresas bélicas de estas últimas jornadas, lo fueron mucho, menos los soldados de Sir Douglas Haig.

Las huestes británicas tuvieron precisión de ceder terreno ante la violenta presión de sus rivales.

La situación táctica sigue, pues, equilibrada en toda la extensión del vasto frente occidental, continuando el temor de una inmediata ofensiva alemana que los ingleses esperan choque contra sus sectores y los franceses estiman, que, como siempre, serán ellos los que tengan que sufrir los recios efectos del arrollador empuje.

El generalísimo Foch se dispone a defender a toda costa el acceso a Compiègne, con idéntico afán que defendió y defenderá la ruta de Amiens, por entender que Compiègne es el inmediato objetivo de las tropas germanas, por ser evidentemente la llave de la capital de la República.

En Italia sigue la lucha en la zona montañosa al norte del Col di Rosso, cerca de Asiago y al oeste del Asolone; en todos estos puntos los austriacos rechazaron recios ataques de las unidades italianas, pero donde la pelea fué más intensa fué en la zona costera, al oeste del curso del bajo Piave, donde los austriacos conservaban sus posiciones por tener sus flancos perfectamente a cubierto.

Estos ataques de los italianos resultaron infructuosos y ocasionaron a los asaltantes muy graves pérdidas.

Comandante NYNA. 5 de julio.

La guerra naval en el mes de junio

Dos incógnitas

Lo más importante para el curso de las operaciones marítimas durante el mes pasado, giró alrededor de dos incógnitas: la acción de los submarinos alemanes que a principios de junio aparecieron en la costa norteamericana del Atlántico y la utilización por los alemanes de la flota de guerra rusa, singularmente la del mar Negro.

Se confirmó de manera indudable la existencia de sumergibles alemanes de gran tamaño y condiciones ofensivas que permitían calificarles de verdaderos cruceros submarinos, el cable transatlántico transmitió detalladas noticias del éxito de sus operaciones en los primeros días de junio y después nada, como si hubieran desaparecido perdidos en el fondo del mar o hubiesen regresado a Europa. En el primer caso, buena prisa se habría dado el departamento de Marina americano para anunciar que aquellas aguas se hallaban libres de tan molestos visitantes, y no es probable tampoco una vuelta tan rápida a sus bases navales, con solo cinco o seis días de operar. Lo más creíble es que sigan actuando los cruceros submarinos y que el gobierno yanqui haya optado por el silencio, que es el régimen seguido por sus aliados en todo lo referente a la campaña submarina, proceder muy lógico, después de todo, para evitar la alarma consiguiente que se traduce en dificultades para la navegación, pánico bursátil y alza del precio de seguros de fletes.

Las negociaciones para la entrega a Alemania de la escuadra rusa del mar Negro, comenzaron a últimos de mayo. Después de la caída de Sebastopol en poder de los austro-alemanes, el almirante alemán del mar Negro dirigió una invitación al jefe ruso de aquella flota, para que se trasladara a Soulina, en la desembocadura del Danubio, a fin de entablar negociaciones encaminadas a fijar la suerte de dicha escuadra y efectivamente, una delegación especial rusa se encaminó a Soulina.

En un radiotelegrama expedido el 5 de junio a Joffe, representante bolcheviki en Berlín, por el gobierno ruso, se le comunicaba la conformidad con la cesión de la escuadra a los alemanes, bajo las condiciones de que fuera devuelta al firmarse la paz, y de que las tropas imperiales detuviesen su avance por Rusia meridional.

Dijose después que los dos mejores acorazados de la flota, el «Volia» y el «Swobodniya Rossya», se habían escapado de Sebastopol, y que sus tripulaciones se negaban a arriar el pabellón bolcheviki. Más tarde se anunció su entrega a los alemanes, y finalmente hace pocos días, decía «Le Temps»: «Lo que estaba previsto, ha llegado: los buques de guerra rusos requisados en Sebastopol por los alemanes, han recibido tripulaciones de Kiel, y numerosos ingenieros germanos han llegado a Odessa con importante material para reparar las averías que los barcos puedan tener. También se acumula en Odessa un importante depósito de municiones y combustible para la nueva escuadra alemana.»

Otro diario francés, «L'Humanité», augura desagradables sorpresas para la causa aliada, derivadas de la aparición de esa nueva y poderosa escuadra en el extremo oriental del Mediterráneo: «Desde hace semanas, el mar Negro — dice — no es sino un lago alemán, por haberse apoderado los teutones de la flota rusa, grave accidente que no debemos olvidar, cuyos peligros aún podrían conjurarse si se toman ahora las necesarias precauciones. Desgraciadamente, tantas veces nos hemos dejado sorprender por los acontecimientos, que

no esperamos especial atención del almirante para este punto concreto.»

Tiene razón el diario socialista, que fué de Jaurés. La nueva flota turco-alemana, que se habilita tras los Dardanelos, es un factor muy importante que modifica la situación actual del Mediterráneo, y no son los alemanes gente que aproveche mal los elementos disponibles para la guerra de cruceros.

También preocupa la cuestión en Inglaterra. Un diputado ha dirigido una pregunta al gobierno, que contestó Lord Law, diciendo que aunque admitía la posibilidad de que las tripulaciones rusas hubieran destruido algunos buques por no entregarlos a Alemania, era cierto que la mayor parte de la flota del mar Negro estaba en poder del enemigo.

Con todos estos datos puede afirmarse que la incógnita está desvanecida bajo un punto de vista: el de que la escuadra rusa es hoy alemana; pero subsiste por otra parte: ¿qué harán con ella sus nuevos dueños?

JUAN B. ROBERT.

MAHÓN

Esta tarde es esperado en esta ciudad el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis don Juan Torres y Ribas, acompañado de los Muy Ilustres Canónigos, sus Familiares, señores Mayans y Planells.

Dirigimos a nuestro amado Prelado respetuoso saludo de bienvenida.

En el vapor «Mahón» ha embarcado esta mañana el Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, don Antonio Cea.

Según nuestros informes, podemos asegurar que los trabajos para la próxima fiesta a favor de la Prensa Católica están ya ultimados prometiéndose por cierto una muy lucida y amena velada.

El «Centro de Propaganda» del Seminario de esta Diócesis que, con la cooperación de importantes elementos de esta ciudad, ha organizado tan simpática fiesta, ha puesto en ella sus valiosas energías merecedoras de halagüeñas esperanzas.

Es ya notable el entusiasmo que estos jóvenes decididos y emprendedores han conseguido despertar, pudiendo por tal motivo esperarse se verá el acto extraordinariamente concurrido, a pesar de los inconvenientes de la estación.

El acto tendrá lugar bajo la dignísima presidencia del Excmo. señor Obispo.

Esta mañana a las nueve ha zarpado de este puerto para realizar su viaje de escalas a Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

Esta noche y a la hora de costumbre debe tocar en el paseo de Isabel II la banda municipal.

Por ser ayer la fiesta de San Cristóbal fueron muchas las familias que salieron al campo para gozar de un día de asueto.

Terminase la colocación de la tubería para la conducción de agua de la fuente de Santa Eulalia a la plaza de San Roque, habiéndose retirado los escombros que obstruían la angosta calle de S. n. Elias y que dificultaban grandemente el tránsito.

A bordo del vapor «Mahón» salido esta mañana han embarcado el Secretario de este Juzgado Municipal señor Ripoll y el Procurador señor Alejandro. También ha embarcado en dicho buque, acompañada de su señora madre, la canzonista Gloria Gil Rey después de pasar breve temporada en esta.

Es de suponer, (pues no se notan preparativos en tal sentido), que este año no funcionará la Colonia Escolar, de la que tantos beneficios materiales y morales obtenían los alumnos de nuestras escuelas nacionales, tal vez por la exigua cantidad asignada por la Diputación para el funcionamiento de Colonias en Baleares.

Hemos recibido atento oficio invitándonos a la procesión general de Nuestra Señora del Carmen que se celebrará el 21 y al solemne oficio que en la parroquia titular se celebrará el día de la festividad, 16 del actual, a las diez de la mañana.

Dichos cultos probablemente serán presididos por el Excmo. señor Obispo de la Diócesis.

Agradecemos al reverendo don Gabriel Coll, Cura Regente de la referida parroquia, la deferencia que le hemos merecido.

A bordo del vapor «Antonio Lázaro» se lido anoche embarcó para Palma el Profesor de la segunda escuela nacional de esta ciudad, don Antonio Juan Alemany.

Para en breve proyecta esta Liga Marítima unas regatas, en las que tomarán parte las traineras de 16 remos «Bella Mahonesa» e «Inmaculada», concediéndose un premio en metálico.

Por haberse agotado la cantidad de benzina que la Comisaría General de Abastecimientos destina semanalmente a la Empresa de Correos-Automóviles entre Mahón y Ciudadela, queda desde hoy suspendido dicho servicio hasta tanto se reciba la suficiente para reanudarlo. Así nos lo participa dicha Empresa.

Hemos de lamentar lo sucedido; no bastaban los entorpecimientos creados por las circunstancias actuales, en este servicio de comunicaciones, sino que ahora queda casi paralizada la tan importante para el interior de la isla como es la de Mahón-Ciudadela.

Volvemos a tiempos pasados en que para recorrer los 45 kilómetros entre ambas ciudades se necesitaban seis y siete horas.

Urge, pues, que por la Comisaría General de Abastecimientos se atienda a la demanda hecha por la Empresa y apoyada eficazmente por la Cámara de Comercio.

Reina un tiempo verdaderamente caluroso, que acredita precisamente la época veraniega que atravesamos.

Habiendo cesado en la Dirección de este Instituto General y Técnico nuestro amigo don Bonifacio Iniguez Iniguez, se ha hecho cargo del citado puesto nuestro no menos apreciable amigo el catedrático de Latin don José Pons Alzina.

Después de haberse aporvisionado de carbón en nuestro Arsenal, ha zarpado esta mañana de este puerto con rumbo a Palma el contratorpedero de la marina de guerra «Cadarsó».

El próximo lunes terminan las clases en las escuelas nacionales de esta localidad, verificándose la acostumbrada exposición de trabajos escolares los días 16 y 17 del corriente.

Según hemos visto anunciado, la Liga Marítima organiza para el próximo domingo varios festejos náuticos, siguiendo el fin para que fué instituida.

De la «Liga del Bon Mot», «Buen Hablar», hemos recibido un elegante y artístico volumen repleto de grabados y editado con gusto exquisito y ponderada riqueza que viene a ser completiz

memorial de sus trabajos, de su insistencia y de sus éxitos. Cruzada generosa es ésta que por su religiosidad y ciudadanía merece completa alabanza. Con verdadera fruición hemos recorrido sus páginas, sobriamente engalanadas e ilustradas con arte verdadero, admirando el partido inesperado que esta entidad ha sabido sacar de los hombros, de la piuma, del pincel, del papel impreso, del cartel y del mítin para desterrar el lenguaje soez, condensación de nuestros defectos, prueba de nuestra incapacidad y ludibrio de nuestra patria y de nuestra sociedad, ante propios y, sobre todo, ante extranjeros.

Las diversas manifestaciones de su apostolado ocupan 49 páginas detallando día por día las acciones meritorias de esta campaña que quisieramos ver extendida por los ámbitos todos de la península y del mundo entero.

Cuanto por ella se interesan tendrán provecho y gusto recorriendo estas páginas y admirando lo que ya han logrado hombres de fe y de perseverancia. Quisiéramos ver este libro — arma poderosa de cultura — en manos de los apóstoles y del progreso y de todos los enemigos de la blasfemia y pensamos que los editores, tan altruistas y abnegados, la mandarán gustosos a cuantos les admiran y quieren poner su granito de arena en esta obra trascendental. Domicilio social de la «Liga del Buen Hablar», Montesión — Barcelona.

El vapor «Antonio Lázaro» embarcó ayer para el mercado de Palma 17 cabezas de ganado vacuno.

Cebada, avena, habas y habones
Se compran en el almacén de cereales de Domingo Estrada, en el muelle. 5-6.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

(Recibido por correo)

Diario de Operaciones

(Servicio especial para este diario)

Madrid 7

En tierras de Occidente adquirió a ratos gran actividad la lucha de artillería en ambos lados del Lys, orillas del canal de La Bassée y en la cuenca del Somme.

También hubo mucha actividad exploradora, malográndose fuertes ataques de las huérfanas aliadas en la región de Merris y al Sur de Lys.

Persistieron los recios intentos de reacciones de los franceses y norteamericanos al Oeste de Chateau Thierry y como en jornadas anteriores, fueron rotundamente rechazados.

También se malograron intentos de avance de los franceses en el sector de Clignon y al Sudoeste de Reims.

En Italia fracasó un ataque de los italianos contra las posiciones austriacas situadas al Este del monte Pertuba.

Madrid 8.

La lucha en Italia

Las tropas austriacas renunciando al parecer, seguir la ofensiva de muy escasa utilidad táctica se van repliegando sobre la orilla oriental del Piave continuando de este modo la maniobra iniciada después de la operación de ofensiva que dió principio el 15 del pasado mes de junio.

Con esto van tocando a su fin los episodios bélicos que se venían desarrollando con manifestada intensidad en el sector costero del Veneto por donde desemboca el Piave.

En el teatro Occidental sigue sin ocurrir nada interesante.

Madrid 9.

Franceses y norteamericanos

Otra vez atacaron franceses y americanos en interno consorcio los atrincheramientos germanos emplazados al Oeste de Chateau Thierry persistiendo una vez más en su afán de avance a pesar de los muchos contratiempos sufridos por ellos en esta zona.

La lucha fué tan acérrima que duró toda la jornada y llegó repetidas veces a bravos y sangrientos combates, cuerpo a cuerpo, en cuyas luchas los dos bandos han combatido denodadamente y con tesón.

Esto que queda apuntado y el aumento a ratos de la actividad

artillería entre el Isor y el Marne fueron los únicos episodios dignos de mención del frente occidental de operaciones.

En Italia se retiraron en efecto las tropas austriacas del delta del Piave a la orilla oriental.

En la zona montañosa aminó la intensidad de la pelea.

La lucha aérea no ofrece ninguna acción digna de mención, habiéndose limitado los aviadores a vuelos de exploración y pequeños ataques a los puestos de reserva.

(Recibida esta mañana por telegrafo.)

Madrid 10

Ataque de los franceses

Las tropas francesas atacaron entre Montdidier y el Oise consiguiendo un ligero avance de poca importancia y logrando, después de grandes pérdidas, ocupar la granja de Loger, al Oeste de Autheuillo.

Sin duda que el generalísimo Foch sigue creyendo que sus adversarios atacarán en su gran ofensiva en la ruta de Copiegné bien sea por el Aisne o por las alturas que dominan la plaza y trata de prevenirse contra esa posible contingencia.

En los demás sectores de este frente, hubo algunos choques parciales de escasa importancia.

En Albania las tropas francesas en un vigoroso ataque ganaron terreno por encima del curso del Vojusa al Sudoeste de Berat.

Nada importante en los demás teatros de operaciones.

(Recibida por correo.)

Noticias de España

Madrid 7.

En el Congreso

El señor Barcia consume el segundo turno contra el proyecto de espionaje. Abusa de los tópicos de libertad.

Contesta Pumarino defendiendo necesidad represión y el castigo de nuevos delitos. Burell analiza política del Gobierno y dice liberales no pueden callarse. Goicoechea contesta invocando el patriotismo y dice que en la Cámara inglesa se preguntó si se quería la libertad de la Prensa o la vida de los ciudadanos y que él pregunta si se quiere el libertinaje de la Prensa o la ruptura de la neutralidad.

El señor Maura encarece la

necesidad de una ley que castigue nuevos delitos.

La aprobación del articulado de la ley, añade el señor Maura, es voto de confianza si se nos niega nos retiraremos. (Aplausos en la mayoría.)

Para gobernar sin complicaciones de orden exterior es necesario cesaría la ley. Dice que no se prestará a hacer juego a las izquierdas discutiendo su inclinación reaccionaria.

El señor Burell dice si no se preocupa el Gobierno de la aplicación de la ley por futuros gobernantes.

El Gobierno debió incorporar a la monarquía elementos que están al margen de ella.

El señor Maura: No he venido a bordar pendones políticos. Respecto al porvenir al hacer la ley no se pensó en ello que hubiera sido una deslealtad para compañeros de Gabinete.

Dice que arrostra la impopularidad porque antes que todo está el deber.

Besteiro pide que se declare el uso que se hace de la ley.

Intervienen los señores Gaset y Pedregal.

Son las diez de la noche y si gue la sesión.

El señor Pedregal niega la confianza al Gobierno.

Alcala Zamora dice que combate el proyecto, pero no al Gobierno.

Bastan las leyes actuales dice, y no cree que peligre la neutralidad, si peligrara y se necesitara quemar la Constitución, él la arrojaría al fuego.

La Presidencia propone la prórroga definitiva de la sesión.

Las izquierdas promueven un escandalazo y se increpan con el resto de la Cámara.

El escándalo es cada vez mayor, no recordándose otro igual en la historia del Parlamento.

El señor Romeo dice: no puede prorrogarse la sesión ni aplicar el artículo guillotina.

El señor Barcia impugna extensamente la prórroga.

Promuévese un gran debate acerca de la procedencia de la prórroga.

Retírase del Salón el señor Barcia porque según él no puede estar cuando se apruebe el proyecto.

A las 1'30 de la madrugada sigue la sesión.

El proyecto de funcionarios civiles

El señor Besada dijo que el proyecto de empleados civiles quedará aprobado la semana próxima.

En el Consejo de ministros se examinaron algunas enmiendas al proyecto.

Del Extranjero

Madrid 7.

Parte alemán

Nauen. — Fracasamos los ataques del enemigo en Sangermark y el Somme.

Atacamos en el Aisne con éxito aprisionando varios enemigos.

Los franceses y americanos atacaron nuestras posiciones, siendo rechazados.

En todo el frente actividad artillería.

Parte francés

Paris. — El enemigo fracasó en Chanté y Ville Roi. En los Vosgos cesó el cañoneo.

Noticias de España

(Recibida por correo)

Madrid 8.

La sanción regia

La Mesa del Congreso estuvo en Palacio para que el Monarca sancionara con su firma la ley de represión del espionaje.

Las izquierdas volverán

El Subsecretario del ministerio de la Gobernación ha manifestado que cree que las izquierdas volverán al Congreso.

El Rey a Santander

Don Alfonso se levantó temprano, oyó misa, despachando luego con el señor Maura.

Salió el Monarca para Santander en un auto de su propiedad acompañado de su Ayudante señor Quesada.

En el viaje empleará menos de ocho horas.

Conferencia

Los señores Maura y Villanueva han celebrado una conferencia negando después el señor Villanueva que se cerrara el Parlamento.

La retirada de las izquierdas no impedirá que se aprueben las leyes beneficiosas para el país.

Incendio en una imprenta

Al mediodía se ha declarado un formidable incendio en los talleres de «La Novela Corta».

Comenzó el fuego en el almacén de papel y se propagó al depósito de madera.

En las casas inmediatas ha cundido la alarma.

Piquetes de soldados han ayudado a los bomberos.

El correo en aeroplano

La Compañía que se ha constituido para solicitar el transporte del correo en aeroplano entre Madrid, Barcelona y Baleares, haciendo el recorrido en breves horas que daría tiempo para que las cartas se contestaran el mismo día, solicita únicamente que se le concedan campos para el aterrizaje y un sello especial.

El señor Cambó ha dado cuenta al Consejo de Ministros y en breve se contestará sobre este particular.

Manifestaciones

El señor Dato ha manifestado que la ley contra el espionaje solo tiende a evitar los libelos y concluir con la grosería de la prensa.

Los periódicos sensatos no tienen nada que temer.

El señor García Prieto dijo que lamentaba la retirada de las izquierdas porque son un acicate para la labor de los Gobiernos. Cree que conscientes en la gravedad del momento, volverán al Congreso.

La retirada de los socialistas

«El Herald» teme que los socialistas aprovechen la retirada para laborar soliviantando las zonas fabriles y mineras.

El «Diario Universal» dice que nada se perderá si no vuelvan, pues nada han hecho y su labor es siempre ineficaz y funesta.

La familia Real en Santander

Santander. — Ha llegado la Reina Victoria y sus augustos hijos dispensándoles el vecindario un entusiasta recibimiento.

Las calles estaban engalanadas y se levantaron tribunas ocupadas por enorme gentío.

Recibieron a los augustos

huéspedes las autoridades. Rindió honores la tropa.

Al paso de la Reina e hijos arrojáronse multitud de flores. A las siete llegó Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII repitiéndose las muestras de entusiasmo y cariño.

Asociaciones de ganaderos

Sevilla. — Se han constituido las asociaciones de ganaderos acordando pedir al Gobierno aumento la Benemérita y la Caballería para guardar el ganado en las dehesas.

(Recibida por correo)

Noticias de España

Madrid 9.

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el señor Maura.

Los periodistas interrogaron a los ministros a su llegada.

El conde de Romanones dijo que el reunir a los parlamentarios romanonistas había sido para darles las gracias por su actitud en la sesión permanente.

Al llegar el general Marina dijimos que lo ocurrido en Marruecos ha sido que un convoy de víveres fué agredido por los moros resultando un saqueo y dos soldados indígenas muertos.

El señor Dato manifestó que trataría de la aplicación de la ley de espionaje.

La nota oficiosa que después del Consejo se facilitó a la Prensa dice:

Examináronse los problemas obreros e igualmente algunos proyectos de ley.

Se acordó prohibir las noticias del movimiento de vapores mercantes.

La Asociación de la Prensa

La Asociación de la Prensa recibirá las reclamaciones que le dirijan los periódicos sobre la ley de espionaje y atenderá las que se consideren justas.

Los diputados de la izquierda

Los diputados de la izquierda han acordado no volver al Congreso y ejercer la crítica desde fuera como protesta contra la ley de espionaje que perjudica a los aliados.

Designaron una ponencia que señalará el sitio de reunión y las propagandas que diariamente deben hacerse.

Los obreros asturianos

Esperase una comisión de obreros asturianos que someterá al señor Cambó unas nuevas proposiciones.

El precio de los específicos

Los farmacéuticos han desmentido los rumores que han circulado sobre la elevación del precio de los específicos.

Una agresión

El oficial mayor del Ministerio de la Gobernación señor Albareda ha sido agredido por un sujeto que penetró en su despacho y que atacóle navaja en mano.

El señor Albareda pidió socorro y entró el portero que asió tan buen golpe en las narices del agresor que lo dejó aturdido.

Llamó el portero a una pareja que detuvo al sujeto que atacó al oficial mayor.

«La Epoca» y las izquierdas

El diario «La Epoca» comentando los acuerdos de las izquierdas dice que éstas han desabierto al declarar el motivo de su ausencia del Parlamento,

que lo que querían era que el Gobierno se sometiera a la batería radical.

Además los diputados de la izquierda declaráronse aliadófilos anteponiendo la fobia alemana sobre los intereses españoles.

Cree «La Epoca» que el Gobierno seguirá la labor parlamentaria y el país podrá contrarstar la labor beneficiosa del Gobierno con la perniciosa de las izquierdas.

Del extranjero

Madrid 9.

Del asesinato del Embajador alemán

Nauen. — Los asesinos del Embajador alemán en Moscú conde de Mirbach presentáronse con carnet bolchevikista falso.

Lenine ha prometido gestionar el castigo de los criminales. Estos pertenecen a un grupo relacionado con la Entente.

Los criminales se refugiaron en un edificio socialista.

Parte alemán

Nauen. — En Lys La Bassée y Somme cañoneo activo.

En Merris fracasamos un ataque enemigo.

Rechazamos otros asaltos al Suroeste de Reims.

En el resto del frente nada mencionable.

Preparando un levantamiento

Nauen. — La Prensa publica detalles del asesinato del Embajador conde de Mirbach habiéndose comprobado que el crimen debía ser la señal para un levantamiento contra el régimen.

PRENSA ASOCIADA

Buena ocasión

Se ven dos casas espaciosas y en buena situación en la calle de San Bartolomé número 5 una y la otra calle Santa Escolástica números 25 y 28. Vilanova.

Informes: San Bartolomé 5, de diez a doce y de 4 a 4 cuartos.

Único Depósito de Calzado en

Mechón, Plaza del Príncipe, 14 (FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN) PR CIOS RE ÚCIDOS

Calzado para señora desde 5 pias. el par Calzado para caballero desde 10 pias el par Calzado de Reglamiento para el Ejército y la Marina desde 12 pias el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Pérdida

El Recaudador de la R. D. Telefónica extravió un billete de 50 pesetas. Agradecerá a la persona que lo ha encontrado lo devuelva a la Central donde se le gratificará.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Pío I papa, Abundio, Juan obispo y Marciano mártir. Santo de mañana. — Santos Juan Gualberto abad y confesor y Félix y Santa Marciana virgen.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón tard el día 11 de julio de 1918

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 63. Jefe del día: Coronel de Infantería don Francisco Duque. Imaginaria: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya. Hospital y provisiones: Capitán 1.º de Artillería. Vigilancia: Oficial 1.º de Artillería. El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.